



Reclamo. La visita a Uvalde fue el segundo viaje del presidente de EU en menos de 15 días para consolar a comunidades en duelo; ayer, ataque en Oklahoma deja un muerto

“¡Haz algo!”, exigen los texanos a Biden por ola de tiroteos

LILIANA PADILLA, UVALDE

El presidente Joe Biden y su esposa Jill visitaron Uvalde, Texas, donde una comunidad dolida le agradeció la solidaridad y le pidió ayuda para regular la venta

de armas, pero también le reclamó “hacer algo”, a lo que respondió “lo haremos”. El mandatario acudió al memorial en la escuela Robb, donde colocó una ofrenda floral y observó las fotografías

con los rostros de los 19 niños y las dos maestras abatidos, cuyos funerales comenzarán mañana. Después, Biden se reunió con las familias de las víctimas y les reiteró sus condolencias. PAG. 4



El mandatario estadounidense y su esposa presentaron sus respetos frente a la primaria. AP



El presidente y su esposa Jill visitaron el memorial en honor a las víctimas y la iglesia de la comunidad para dar sus condolencias a los familiares; “estamos comprometidos a convertir este dolor en acción”, afirmó el demócrata

Tragedia en Uvalde

“Haz algo”, exigen los texanos a Biden por ola de tiroteos

Crónica

LILIANA PADILLA Y AP
UVALDE

El mandatario de Estados Unidos, Joe Biden, y su esposa Jill acudieron a Uvalde, Texas, y fueron recibidos por una comunidad dolida que pidió ayuda al mandatario para regular la venta de armas, además de agradecerle la solidaridad de ir a sentir la pena que viven 21 familias en una ciudad marcada por la masacre.

Al visitar a los deudos que intentan sobreponerse a la tragedia que los marcó por el asesinato de 19 menores y dos maestras en la escuela primaria Robb, recibieron agradecimientos, pero también reclamos.

“Haz algo”, le gritaron al demócrata vecinos y visitantes que llegaron de comunidades aledañas a solidarizarse con los familiares; el mandatario les respondió “¡lo haremos!”. En contraste, “¡Gracias

por su visita!”, se leía en algunos carteles que mostraron las personas que lograron quedarse hasta adelante de las vallas metálicas que resguardaron los sitios visitados por Biden y su esposa. Los acompañó el gobernador de Texas, Greg Abbott, cuya postura a favor de las armas tiene a esta comunidad enardecida en su contra.

“A todos los afectados por el horrible tiroteo: estamos de duelo con ustedes. Oramos contigo. Estamos contigo. Y estamos comprometidos a convertir este dolor en acción”, afirmó Biden en sus redes sociales.

Sin embargo, Uvalde no volverá a ser la misma, pues la masacre del pasado martes dejó una marca indeleble en el corazón de la ciudad. Los rostros de los 19 menores hoy son llorados tanto en el memorial afuera de la escuela, aún resguardada por la policía al ser la escena del violento crimen contra 21 personas, como en su plaza principal, alrededor de cuya fuente fueron colocados cientos de velas, arreglos florales y las fotografías de cada víctima.

La comunidad, en su mayoría de origen hispano, estrechó aún más sus lazos y recibió masivas condolencias de habitantes de otras ciudades que ayer acudieron a manifestar su pesar por la tragedia del 24 de mayo, fecha estampada en una cruz colocada en el parque principal de esta ciudad al sur de Texas.

Tras su arribo a Uvalde, Biden y su esposa acudieron al memorial en la escuela Robb; ahí colocaron una ofrenda floral y observaron las fotografías de los 19 menores y las dos maestras, cuyos funerales comienzan el martes.

Después se trasladaron a la iglesia donde, ante familiares de las víctimas, Biden reiteró sus condolencias. “Fue un momento de sanación”, contó un pariente cercano a uno de los pequeños que perdió la vida.

El sacerdote Juan Mireles pidió a los niños presentes en la iglesia que subieran al altar y ese fue el momento en el que las lágrimas se desbordaron profusamente. “Haz algo”, le reiteraron entre sollozos al mandatario de un país que en



menos de 10 días vivió dos masacres, la del 17 de mayo en Búfalo y la del 24 en Uvalde.

La visita de Biden y su esposa pudo ser observada de lejos por algunos ciudadanos que se acercaban a la escuela, la iglesia o el centro comunitario, donde el mandatario se reunió en privado con familiares y socorristas.

La calle Old Carrizo, donde se encuentra la primaria Robb, lució llena con largas filas de dolientes que ofrendaron flores, juguetes, velas, rosarios y pequeños muñecos de peluche al pie del memorial. ■

Un tiroteo más, ahora en Oklahoma

Investigarán a policías por respuesta a masacre

El Departamento de Justicia de EU anunció que examinará la forma en que las fuerzas policiales respondieron al tiroteo en la escuela de Uvalde, una inusual revisión federal propiciada por los interrogantes en torno a la cambiante y a veces contradictoria información que dieron las autoridades locales, algo que ha indignado a la comunidad. Anthony Coley, portavoz del departamento, dijo que la revisión se llevará a cabo de

forma justa, imparcial e independiente, y que sus hallazgos serán dados a conocer. En tanto, una persona murió y otras siete resultaron heridas en un tiroteo en un festival al aire libre a primeras horas del domingo en el este de Oklahoma. De acuerdo con autoridades locales, dos jóvenes se encontraban entre las personas que recibieron disparos en el evento; aún no hay detenidos por el hecho.